

Jaime Jelincic ante carencia de proyectos para Magallanes en este gobierno:

"Sin proyectos importantes es una amenaza para ejecutar los presupuestos regionales"

- El presidente de la Multigremial local expresó su preocupación por la ausencia de proyectos, señalando que no basta con mantener la inversión en obras de mantención, sino que se debe impulsar una cartera sólida de nuevos proyectos.

Fernando Cumare
 periodistas@elpinguino.com

El presidente de la Multigremial de Magallanes, Jaime Jelincic, se sumó con fuerza al debate regional por la falta de nuevos proyectos de envergadura en la construcción, advirtiendo que esta situación representa una amenaza concreta para la capacidad de ejecución presupuestaria y el desarrollo de la región.

Las declaraciones de Jelincic surgen en un contexto de creciente inquietud, luego de que la Cámara Chilena de la Construcción alertara sobre la carencia de estudios y nuevas iniciativas impulsadas por la actual administración.

A juicio del líder gremial, el panorama es preocupante: "En la medida que no haya diseño aprobado, no se hayan

ejecutado estudios para tener los diseños de manera previa, sin proyectos importantes es una amenaza para ejecutar los presupuestos regionales utilizar los presupuestos de la región o conseguir mayor cantidad de recursos para el proceso de inversiones".

El dirigente subrayó que no basta con mantener la inversión en obras de mantención, sino que es fundamental que los ministerios clave, como Obras Públicas y Vivienda, impulsen una cartera sólida de nuevos proyectos.

"Es clave que estos ministerios tengan una cartera de proyectos adecuada y que dé respuesta a lo que a la región le interesa y quiere desarrollar", recalcó. En su visión, sin un volumen adecuado de iniciativas listas para su ejecución, la región corre el riesgo de ver estancada su capacidad de inversión en el corto y mediano plazo.



Con diseños técnicos aprobados, con desarrollo de ingeniería aprobada.

Es obvio que la posibilidad de inversión en la región se va repitiendo"

Jaime Jelincic, presidente Multigremial Magallanes.

Jelincic reconoció el rol que cumplen instrumentos como la Política de Zonas Extremas (Pedze), pero fue claro en señalar que su alcance no es suficiente para sostener por sí solo el dinamismo que la región requiere.

"Obvio que ahí hay una cartera también de proyectos,



El muelle multipropósito en Puerto Williams es un ejemplo de obras heredadas que están finalizando en este período gubernamental.

pero no es lo único que se requiere hoy día para mantener un buen nivel de inversiones. Y lo que es más importante: ejecutarlo en el proceso presupuestario, es decir, una buena cartera de proyectos aprobada, con diseños técnicos aprobados, con desarrollo de ingeniería aprobada. Es de obvio que la posibilidad de inversión en la región se va repitiendo".

en la región. "Yo diría que es lo primordial que uno debería tener presente, digamos, para tener un buen ejercicio presupuestario, es decir, una buena cartera de proyectos aprobada, con diseños técnicos aprobados, con desarrollo de ingeniería aprobada. Es de obvio que la posibilidad de inversión en la región se va repitiendo".

La advertencia de Jelincic refuerza la alarma que distintos actores productivos han expresado en Magallanes: sin nuevos proyectos y estudios de alto impacto, el motor de la construcción que es una de las claves para el empleo y el desarrollo regional, podría enfrentar serias dificultades en los próximos años.